
Nueva ley garantiza derechos a
personas con discapacidad

visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones
Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

2266
LLUUNNEESS

JUNIO
DE 2023

Año 30- Núm.10825

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

Buenos Días

Marisol y Esteban entregan
apoyos en Guadalupe Victoria

Hacemos
frente a la

sequía con
acciones

contundentes:
alcalde

Jóvenes talentos destacan
en el tenis

PAG 03MAS INF. PAG 03MAS INF.

UUrrggee  sseegguurriiddaadd  eenn  ccaarrrreetteerraass
PAG 05MAS INF.

PAG 04MAS INF.

PAG 02MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Lunes 26 de junio del 2023

DURANGO, DGO.

Porque un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense,
Toño Ochoa arrancó el Programa
de Atención al Estiaje para evitar
la mortandad de ganado con 750
toneladas de suplemento
alimenticio a destinar a 37 mil
500 animales en beneficio de 300
familias de la sierra. 

Así lo precisó en las primeras
entregas en los poblados Otinapa
y Banderas del Águila, en donde

explicó que invertirán 7.5
millones de pesos con recursos
mezclados entre el gobierno
municipal, Estatal y productores.

Durango construye un campo
más productivo y desarrollado,
razón por la que “estamos
invirtiendo 50 millones de pesos
en la zona rural este año”,
expresó ante los productores.

Los ganaderos reconocieron el
gran apoyo que esto significa
ante la sequía, “para cuidar
nuestro patrimonio de la mano de

nuestras autoridades”, afirmó
Sergio Soto, comisariado ejidal de
Otinapa.

El secretario de Agricultura y
Ganadería del Estado (SAGDR),
Ricardo Navarrete y el director
municipal de Desarrollo Rural,
Jesús López Morales, aseguraron
que continuarán protegiendo el
campo, en este caso al hato
ganadero, aprovechando que
Toño Ochoa y el gobernador
Esteban Villegas “conocen muy
bien del tema”.

Hacemos frente a la sequía con
acciones contundentes: alcalde



LUNES 26 DE JUNIO DEL 2023 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

DURANGO, DGO.
Con la coordinación y el

trabajo conjunto del Gobierno
de Esteban Villegas,
corporaciones de seguridad y el
Ejército Mexicano, Durango
sigue siendo uno de los estados
más seguros del país y continúa
a la baja en sus índices
delictivos, destacó el titular de
la Secretaría de Seguridad
Pública, Óscar Galván Villarreal
al mencionar que de acuerdo a
los reportes del Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional
de Seguridad Pública, la entidad
se encuentra en el lugar número
5 con menor incidencia
delictiva.

La instrucción del gobernador,
es que se trabaje en el
fortalecimiento de las
instituciones con capacitaciones
y equipamiento tecnológico,
para que Durango siga siendo
tranquilo, seguro, respetuoso y
en paz.

Con la estrategia de seguridad
que impulsa la actual
administración, para mayo de
2023, con relación al mismo mes
en el 2022, la entidad registró
una disminución del 13.5 por
ciento en lo que se refiere a la
incidencia delictiva en términos
generales.

En el caso de homicidio doloso,
al mes de mayo del año actual,
se tiene una disminución del
36.4 por ciento, esto según
datos publicados en la página
del propio organismo federal de
seguridad pública.

De igual forma, el informe del
índice de Paz en México que
realiza la Comisión Nacional de
Derechos Humanos, con una

medición integral, tendencias,
análisis y estimaciones, ubican
a Durango entre las 10
entidades más pacíficas del país.

Para tal efecto, Galván
Villarreal detalló que se toman
en cuenta cinco indicadores:
homicidios dolosos, delitos con
violencia, delitos cometidos con
arma de fuego, delitos del
crimen organizado y cárcel sin
sentencia, por lo que, en este
sentido, la entidad se encuentra
a la baja en todos estos rubros,
permitiendo que actualmente se
encuentre entre los mejor
calificados, al subir 10 lugares
en el último año.

Al reunirse con Josué García,
coordinador de información de
Seguridad y Protección Bancaria
(SEPROBAN), organismo
encargado de brindar seguridad
a los bancos, así como dar
seguimiento a todas los ilícitos
de este tipo, y con
representantes de los diferentes
bancos de la entidad, se
constató que en Durango, no se
ha presentado ningún robo en
bancos y cuentahabientes, por
lo que hay una tendencia a la
baja durante el 2023.

“La tendencia de ilícitos
bancarios en Durango a partir
de 2021 ha bajado; en el 2022 se
redujo un 50 por ciento con
relación al año anterior y en lo
que va del 2023, se mantiene
prácticamente estable”, apuntó
Josué García.

Con esta reducción de índices
delictivos y delitos de alto
impacto, Durango seguirá
siendo destino turístico y un
atractivo para la llegada de
nuevas empresas, finalizó el
titular de la SSP.

Gobierno de Esteban
mantiene a Durango entre
los más seguros del país

GUADALUPE VICTORIA, DGO.
los rubros alimentarios y

asistenciales no esperan, son algo
que se debe cubrir de inmediato,
por eso aquí estamos recorriendo
cada municipio, tocando puertas
y acercando programas a quienes
más lo requieren, afirmaron el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal y su esposa, la
presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso Rivera, al llevar a
Guadalupe Victoria, casi mil
apoyos alimentarios para niñas,
niños, mujeres embarazadas,
adultos mayores y personas con
alguna discapacidad.

En este recorrido por el
municipio, Villegas Villarreal,
reconoció el trabajo coordinado
con los tres niveles de gobierno,
con el que ha sido posible
cumplirle a la gente de esta
entidad, en asistencia y obras
prioritarias, así como para que los
jóvenes sigan preparándose, por
ello, entregó 140 apoyos para el
transporte y los traslados de los
estudiantes. 

“En el rubro de discapacidad,
no es solo llegar y entregar
paquetes de pañales y andaderas,
sino hacer ese compromiso que
tenemos en el gobierno del
estado para que las instalaciones
mejoren”, expresó la presidenta
del DIF Estatal, al compartir que,
con el respaldo de Esteban y sus
gestiones, viene equipamiento
para las Unidades Básicas de
Rehabilitación, como la del
municipio de Guadalupe Victoria
que es una de las mejores gracias
al esfuerzo conjunto con el

Gobierno Municipal.
En esta gira de trabajo por la

región de los Llanos, recordaron
como fue que, en su visita
anterior por el municipio, la
señora Isabel, a quien se le apoya
con implementos médicos,
externó su petición de un bastón,
quien les dijo a las autoridades,
que ojalá y en otra visita se lo
pudieran llevar; compromiso que
asumió el gobernador y que,
junto con su esposa Marisol, en
esta segunda visita, hicieron
entrega del bastón que tanto
anheló la beneficiaria quien fue
escuchada. 

“A todos nuestros adultos
mayores, gracias por esa fe, por
volver a creer y regresarle de
nuevo la esperanza a Durango”,
afirmaron el Ejecutivo estatal y la
presidenta del DIF Estatal. 

El alcalde David Ramos Zepeda,
dijo que con este esfuerzo en

conjunto, es posible atender a dos
mil adultos mayores con
paquetes alimentarios, a su vez,
por parte del sistema DIF, se
distribuyen los implementos
médicos, además de las becas
para todos los jóvenes que se
trasladan de los poblados
aledaños para llegar a las
escuelas de la cabecera, por lo
que agradeció el respaldo del
gobernador, quien recientemente
firmó un convenio con la
Secretaría de Bienestar para
apoyos de vivienda. 

Karen Emilia Reyes Beltrán,
beneficiaria del programa de
becas de transporte de Guadalupe
Victoria, reconoció el respaldo de
Esteban por siempre apoyar a los
estudiantes, al tiempo que se
comprometió a continuar sus
estudios, ya que con este recurso
podrá cumplir su sueño y salir
adelante.

Marisol y Esteban entregan
apoyos en Guadalupe Victoria 
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DURANGO, DGO.
El fiscal especializado Noel Díaz

Rodríguez acudió el pasado 20 de junio
invitado a la reunión de Consejo de
Coparmex Durango que preside Blanca
Estela Castro Torres, en la cual se
expresaron compromisos de vinculación
y colaboración conjunta para influir
desde la sociedad civil en la prevención y
combate a la corrupción.

Díaz Rodríguez compartió con las y los
empresarios duranguenses los
preocupantes indicadores del problema
de la corrupción a nivel nacional y de
manera particular en Durango, así como
las funciones que realiza la Fiscalía
especializada para investigar y perseguir
los hechos constitutivos de delitos de
corrupción cometidos por servidores
públicos y particulares. “Este encuentro
con el sector empresarial, señaló el Fiscal
anticorrupción, tiene por objeto la
prevención del delito de corrupción y
promover la cultura de la legalidad, la
ética pública e integridad en el servicio
público y la iniciativa privada”, por lo que
hizo un llamado a los presentes a ser
partícipes y sumar esfuerzos en la
erradicación de este mal.

En voz del presidente de la Comisión de
Ética e Integridad, Francisco Israel
Esparza Martell y otros directivos, los
integrantes de Coparmex dieron a
conocer la percepción que tienen respecto
de la gravedad del problema de la
corrupción, y manifestaron sus dudas e
inquietudes respecto a la situación actual
de las denuncias de hechos de esta
naturaleza en la Fiscalía Especializada y
cómo pueden participar para atender
eficazmente la incidencia de hechos
delictivos de corrupción en el Estado de
Durango.

Por su parte, la presidenta de Coparmex

señaló que la gravedad de la corrupción
obliga a atacar el problema también
desde la iniciativa privada, por lo que
estableció el compromiso de coadyuvar
para promover las prácticas de integridad
y la cultura de denuncia.

Esta actividad, forma parte del
programa de vinculación institucional
emprendida por la Fiscalía anticorrupción
con organismos de la sociedad civil para
promover, desarrollar y consolidar los
mecanismos de participación ciudadana
en la prevención, disuasión, detección,
denuncia y sanción de los actos y hechos
de corrupción. 

FECCED y Coparmex unen esfuerzos contra la corrupción

DURANGO, DGO.
Con la nueva Ley para la Inclusión de las

Personas con Discapacidad, aprobada de
manera unánime por las diputadas y los
diputados locales, se promueve, protege
y asegura el pleno ejercicio de los
derechos y libertades de las personas con
discapacidad, asegurando su plena
inclusión a la sociedad en un marco de
respeto e igualdad de oportunidades. 

Así lo afirmó el diputado Luis Enrique
Benítez Ojeda, quien explicó que se trata,
de que las personas con discapacidad
tengan derecho a gozar del más alto nivel
posible de salud, empleo, educación y
servicios sociales.

Agregó que se elaborará un programa
estatal anual por la Comisión
Coordinadora que tendrá a su cargo
reglas de operación, estadística,
presupuestos, indicadores e impacto
social de las políticas públicas y habrá
una credencial con fotografía que será
documento oficial único para acreditar la
discapacidad.

Asimismo, se contempla la participación
de varias dependencias y organismos
como el DIF que conformaría la base de
datos y el padrón a fin de atender los
distintos tipos de discapacidades, o como
la Secretaría de Salud, que ejecutaría

programas de detección temprana y
atención oportuna de discapacidad,
orientación a padres y familiares y
servicios de rehabilitación integral

mediante centros, bancos de prótesis,
ayuda técnicas y medicinas de uso
restringido con apoyo para su obtención
en población de bajos recursos.

Nueva ley garantiza derechos
a personas con discapacidad
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Urge que se haga algo al

respecto en torno a la seguridad
de la carretera Durango-
Zacatecas y de la autopista
Durango-Mazatlán, señaló el
presidente de la Asociación de
Hoteles y Moteles de Durango,
Jaime Mijares Salum al señalar
que está muy cerca el periodo
vacacional y si no se hace algo al
respecto, puede afectar el tráfico
turístico a la entidad.

El líder hotelero manifestó que
la situación sí es complicada por
los sucesos que han acontecido
en las carreteras que conducen a
Durango, tanto a Mazatlán como
Zacatecas y es claro que se tiene
que hacer algo al respecto.

El gobernador del estado, ya ha
dicho que promoverá algunas
acciones a fin de minimizar el
impacto negativo y dar garantías
para el tránsito de estas rúas, por

lo cual se estará confiando en que
las cosas puedan mejorar, incluso
en los próximos meses o semanas

ante la llegada de la temporada
vacacional y la realización de la
Feria Nacional Villista 2023.

Y es que situaciones como esta
sí representan miedo entre los
turistas, aunque en realidad no se

ha visto que existan
cancelaciones a causa de la
inseguridad de las carreteras.

Vienen vacaciones, urge seguridad
en carreteras: hoteleros
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Municipal de la

Vivienda (Inmuvi) emprenderá
un proyecto que se llama Tu
Casa, donde ofertará 700
terrenos para los duranguenses,
informó Jesús Smith, director de
la institución.

El funcionario precisó que el
área habitacional estará ubicada
en los alrededores de San Isidro
y contará con todos los servicios
como agua, luz, drenaje,
cordonería, banquetas y
pavimento.

Agregó que el proyecto se ha
hecho también de la mano con

la iniciativa privada
duranguense que dejó a muy
bajo costo la superficie que se
lotificó para su venta.

Detalló que las ventas se darán
a 60 meses y el programa será
para quienes ganan entre uno y
tres salarios mínimos y no
tienen otras propiedades.

Finalmente, especificó que
además del beneficio social, uno
de los beneficios de este tipo de
acciones es que inhiben la
invasión de espacios, ya que las
familias tienen la oportunidad
de hacerse de un terreno con
todos los servicios y tener
certidumbre patrimonial.

700 terrenos
ofrecerá el Inmuvi 

DURANGO, DGO.
Descuentos hasta del 50 por

ciento en infracciones de vialidad
y estacionómetros, 90 por ciento
en recargos y 70 por ciento en
actualización y gastos de
ejecución; así como licencias de
construcción y traslado de
dominio, siguen vigentes en
apoyo a la gran familia de
Durango con el programa “Ahorra
es Cuando”, destacó Toño Ochoa.

Por ello, invitó a la ciudadanía a
aprovechar esta campaña que
estará vigente hasta el 31 de
agosto, para que puedan ponerse
al corriente con contribuciones o
infracciones.

Para apoyar más a las familias,
recordó que también se ofrece un
15 por ciento de descuento en la
adquisición de lotes de los
panteones Getsemaní y de

Oriente y 20 por ciento para
quienes presentan algún adeudo
en los sitios.

Puntualizó que, además, los
constructores tienen descuentos
del 25 por ciento en licencias y

traslado de dominios, 90 por
ciento en recargos y 70 por ciento
en actualizaciones y gastos de
ejecución. Con estos ingresos se
hace posible más obras para el
desarrollo de Durango.

En Durango, con “Ahorra es Cuando”, los descuentos van en serio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Hasta un 25 por ciento de los

vehículos que llegan a los talleres
mecánicos presentan daños por
baches, manifestó el
vicepresidente de talleres
mecánicos de la Canaco, Armando

Soto Luna.
Los daños pueden ser

cuantiosos, dependiendo del tipo
de golpe o desperfecto que sufra
la unidad a causa del bache, pero
en términos generales puede ir
desde ocho mil a los 12 mil pesos,
si se trata solo de la suspensión y
en vehículos más especiales hasta

15 mil pesos y si se agregan
algunos otros desperfectos la
cantidad puede subir uno, dos o
tres mil pesos más, de llegar a los
17 o 18 mil contando mano de
obra y refacciones, advirtió.

Seguimos recibiendo unidades
con daños en la suspensión,
algunos que al caer en los baches

o al golpear en los bordos sufren
daños en la parte baja del carro,
en el cárter del motor, en los
radiadores o en la base del marco
que sujeta al radiador y son
gastos excesivamente caros.

Indicó que alrededor del 25 por
ciento de los vehículos que llegan
a los talleres mecánicos tienen

daños en el cárter o en la
suspensión, o algún otro daño
relacionado con el tema de los
baches, por lo cual se pide
extremar precauciones, toda vez
que está por iniciar una
temporada de lluvias donde el
tema de los baches puede
agudizarse.

Aguas con los baches, los daños salen cuantiosos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este lunes, el diputado Carlos

Maturino Manzanera y diversos
representantes empresariales de
Durango, sostendrán una reunión
con la titular de Capufe y otra con
la Guardia Nacional, se va a pedir
que presenten denuncias
correspondientes y si no, “lo
haremos nosotros, denunciando a
los funcionarios por la omisión y
la responsabilidad
administrativa”.

Así lo dio a conocer Salvador
Chávez Molina, presidente de

Canadevi Durango, quien además
consideró sumamente grave el
hecho de que no existan
denuncias por las rutas
irregulares que hay en esa
carretera, es claro que existe
responsabilidad de funcionarios.

"Se espera que sea una reunión
productiva, la intención es tratar
de lograr acuerdos y pedir que
cumplan con el trabajo que les
corresponde, porque el gran
problema de la autopista
Durango-Mazatlán es que existe
un número importante de
accesos no controlados y estos

permiten tener casetas paralelas
a la altura de las más caras, que
son Coscomate y Mesillas y que
en las alternas se cobran muy
baratas", indicó que la sociedad
también debe hacer conciencia y
evitar el uso de estas casetas, que
lo hacen por ahorrarse unos
pesos.

Resulta extraño que hasta el
momento no se hayan
presentado las denuncias
correspondientes, cuando se está
haciendo un daño evidente a las
arcas federales con esas casetas
irregulares. "No hay carpetas de

investigación no hay denuncias
presentadas y eso para nosotros
es grave porque existe una
responsabilidad por parte de los
funcionarios de Capufe".

"Una de las ideas es pedir que
presenten esas denuncias
correspondientes y si el gobierno
federal no lo hace, lo haremos
nosotros, incluso denunciando a
los funcionarios por la omisión y
la responsabilidad
administrativa”, recalcó el líder
empresarial.

Indicó que entre la comitiva que
va a Capufe, están los

representantes del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE),
Coparmex, Canacintra, Canacope,
CMIC y el diputado federal Carlos
Maturino, entre otros.

Esta reunión se prevé para
temprana hora y posteriormente
buscarían una reunión con la
Guardia Nacional, donde
probablemente asistirá el
secretario de Seguridad Pública
en el estado y la intención es
exponer las condiciones de
seguridad, no solo en la Durango-
Mazatlán, sino en otras carreteras
como la Durango-Zacatecas.

Este lunes, duranguenses sostendrán
reunión con Capufe nacional 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Eduardo Rodríguez Gálvez,

presidente de Canacintra,
informó que en un recorrido
realizado durante este viernes
en la supercarretera Durango-
Mazatlán, no se encontró
presencia de la Guardia Nacional
y sí muchos detalles, incluso con
los baños.

Personal de la Canacintra
documentó el recorrido de
miedo y de inseguridad, con la
intención de llevar información
fresca a la reunión que se va a
llevar a cabo el próximo lunes
con la titular nacional de Capufe
en Cuernavaca.

Recorrieron 400 kilómetros y
únicamente encontraron una
patrulla de la Guardia Nacional
transitando por esta autopista,
cuando el compromiso era
reforzar la presencia para inhibir
la comisión de los delitos que ya
se han registrado en esta rúa. El
recorrido se hizo entre las 8:30
horas a las 14:30 horas, cuando

se supone que hay un alto
tráfico de vehículos y debería
estar fuerte la vigilancia. 

Desafortunadamente las
condiciones en que se encuentra
la supercarretera son malas, los
baños no van de acuerdo a lo
que va a una autopista tipo A,
hay túneles con poca y con nula
iluminación que representan un
riesgo importante.

La carpeta, aunque no es
perfecta tiene aspectos
aceptables.

“Quisiéramos dar otro tipo de
noticias porque no es grato
enfatizar las condiciones de esta
carretera que impactan en el
tema de seguridad, tanto al
turismo, como al transporte
pesado o de mercancías”,
enfatizó el informante.

Se lleva evidencia para
presentarla ante Capufe el
próximo lunes, acerca de la
situación que guarda esta
autopista y que ha dejado
lamentables sucesos para la
ciudadanía y para la iniciativa
privada.

De miedo y sin seguridad
circular en la super

DURANGO, DGO.

La Escuela de Lenguas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango fue sede de la sesión
semestral de la "Red nacional de
escuelas y facultades de filosofía,
letras y humanidades", en la que
participaron diversas
instituciones de todo el país. El
evento se llevó a cabo de manera
híbrida los días 22 y 23 de junio e
incluyó conferencias y mesas de
trabajo.

José Othón Huerta Herrera,
subsecretario general académico,
en representación del rector
Rubén Solís Ríos, dio la
bienvenida a los asistentes y
destacó la importancia de este
encuentro, que abordaría temas
relevantes para todos. Resaltó

que la UJED cuenta con un nuevo
modelo educativo y que uno de
los programas donde se
empezará a implementar es la
Licenciatura en Filosofía.

Nadia Patricia Mejía Rosales,
directora de la Escuela de
Lenguas, expresó su orgullo por
ser anfitriones de esta sesión
semestral de la red nacional y
compartir experiencias con
directores de otras instituciones a
nivel nacional. Estas reuniones
semestrales tienen como objetivo
revisar la situación actual en
diversas áreas de estudio y buscar
soluciones conjuntas.

En el evento estuvo presente el
presidente de la red, Braulio Calvo
Domínguez, quien agradeció la
hospitalidad de la UJED y resaltó
la importancia de trabajar
colaborativamente con otras

instituciones para la mejora
constante. También estuvo
presente Roberto Hernández
Oramas, presidente del Consejo
para la Acreditación de
Programas Educativos en
Humanidades (COAPEHUM),
quien enfatizó la importancia de
la educación gratuita y los
obstáculos que enfrenta en la
actualidad.

Durante la sesión de la red se
llevaron a cabo diversas
conferencias, como "La gratuidad
de la enseñanza y la excelencia
académica", "La gratuidad de la
Universidad", "Interculturalidad"
y "Cultura de la paz". Los
ponentes fueron representantes
de diferentes universidades y las
presentaciones se realizaron de
manera híbrida, combinando
participación presencial y virtual.

ELe albergó la reunión de la “Red nacional de escuelas y
facultades de filosofía, letras y humanidades”



DURANGO, DGO.
Todos juntos participamos para

impulsar la convivencia en la
familia, alejar vicios y generar
cambios positivos en nuestras
comunidades, coincidieron
duranguenses al participar en las
actividades recreativas que ofrece
la estrategia “Vive”, la cual es
impulsada por el gobierno de
Esteban Villegas para fomentar
entornos seguros y sanos para
todos. Maricela González
Mancinas, vecina de la ampliación
Valentín Gómez Farías, resaltó los
beneficios de las diversas
actividades de promoción de
valores y convivencia que se
realizaron como parte de esta
estrategia, que principalmente
ayudan a los niños con la práctica
del deporte y otras disciplinas que
los alejan de las drogas y ahora,
puedan emplear su tiempo libre en
dinámicas recreativas.

Otro de los padres de familia que
participaron en esta feria de
convivencia, fue Jesús Ibarra de la
colonia Héctor Mayagoitia, quien
destacó que estas actividades
alejan a los jóvenes de malas
compañías, “el gobernador está
haciendo buen trabajo, esto une a
las familias y las hace más fuertes
sobre todo en la parte de los
valores”.

Sarahí Roldan, de la colonia
Revolución Mexicana, manifestó su
aprobación para la realización de
estas dinámicas de integración y
asesoría con la participación de
dependencias estatales, “desde
pequeños, adultos mayores y todos
los asistentes se divierten y
fomentan la convivencia”, expresó
al agradecer también los obsequios
que recibieron como un arbolito
frutal, que ahora plantará en su
jardín y les brindará sombra,
además de frutos.  Así como ellos,
Margarita López Castillo y Sandra
Verónica Orozco de la colonia Niños
Héroes, estuvieron participando
muy contentas en estas actividades
que hace muchos años no se veían
por su comunidad y que ahora, con
esta estrategia que impulsa el
Gobierno del Estado; concordaron
en los grandes beneficios, al contar
con alguien que los escuche y
apoye, con atención de
profesionales sobre la salud
mental, sobre todo para alejar los
vicios y promover la vida.
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Duranguenses se unen a la
estrategia “Vive” que impulsa
el gobierno de Esteban
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Toño Ochoa
invita a que
toda la familia
duranguense
siga decidiendo

DURANGO, DGO.
El éxito del Presupuesto

Participativo con el que la
ciudadanía decidió en qué obras
gastar 50 millones de pesos
podría celebrarse en todos los
municipios del estado, ya que
Toño Ochoa llevará al Congreso
del Estado la iniciativa de reforma
a la Ley Orgánica del Municipio
Libre del Estado, para que se
incluya este ejercicio.

Así se aprobó en Cabildo para
que, como en Durango capital, los
otros municipios también
accedan a este mecanismo de
intervención social través de
propuestas de obras y proyectos,
explicó Toño Ochoa.

“Este ejercicio puede y debe
alentar la participación social
para la elaboración de las
propuestas y la definición del
gasto público, aunque sea en
forma parcial, en beneficio de la
población, quien debe de decidir
qué arreglar en su casa”,
manifestó.

Así, la propuesta del
Ayuntamiento es que los
gobiernos municipales destinen
un porcentaje de sus ingresos
propios, en los términos de la Ley
de Disciplina Financiera de las
Entidades Federativas y los
Municipios, tal como se realizó
por primera vez en Durango.

Cabe recordar que en el
municipio los capitalinos
propusieron 177 proyectos, luego
se pusieron a votación y cerca de
20 mil duranguenses participaron
acudiendo a 61 casillas
instaladas, para al final quedar
con 37 proyectos más votados.

DURANGO, DGO.
“El PRI en Durango está

viviendo una muy buena etapa:
se está renovando. Están
llegando rostros nuevos, talentos
duranguenses a nuestro instituto
político que, al reunirse con los
cuadros de experiencia, nos hace
un partido fuerte, sólido, capaz
de mantenerse como el más
cercano a la gente. Es por ello
que hoy, el PRI decide tomarle
protesta a Humberto Zurita,
como nuevo dirigente MT en el
Municipio de la capital, porque es
un joven capaz y entrón”,
aseguró el presidente del CDE del
PRI, Arturo Yáñez.

El partido, dijo, está
impulsando una nueva
generación de políticos que no se
quede en el discurso, sino en el

terreno de los hechos. Tenemos
que focalizar todas nuestras
tareas, esfuerzo, para que
nuestro partido siga siendo
competitivo, la primera fuerza en
el Estado. “La virtud del PRI es la
cercanía con la gente”.

Con la presencia del Comité
Directivo Estatal tricolor,
diputados locales, representantes
del Gobierno Municipal,
dirigentes de sectores y
organizaciones del priismo,
Zurita López asumió la dirigencia
del Movimiento Territorial, desde
donde habrá de realizar un
trabajo importante en las calles
de la ciudad.

Por su parte, el nuevo líder
municipal del MT agradeció la
confianza brindada en su
persona, por el Revolucionario

Institucional, y se comprometió
a sumarle al partido trabajo,
dedicación, recorrido territorial,
para fortalecer al PRI, para que
siga con la confianza de los
duranguenses.

“Estoy listo para esta
responsabilidad. Listo para
sumarle a mi partido mi tiempo,
mi esfuerzo, porque quiero un
PRI que siga siendo el más

cercano a las necesidades de los
duranguenses. Vengo a
contribuir y a trabajar hombro a
hombro con el resto de los
sectores y organizaciones, para
poder respaldar desde el partido,
a nuestro gobernador Esteban
Villegas, quien es un gran
ejemplo para los jóvenes, porque
ha demostrado una enorme
lealtad”, sentenció. 

Humberto Zurita, nuevo dirigente
de MT Municipal de Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Es clara la violación flagrante a

la ley que se hace desde el
gobierno federal, ya que el
presidente de la República está
en plena campaña, moviendo sus
corcholatas y haciendo lo que
tanto criticó en el pasado, por eso
ahora quiere debilitar al INE, sin

embargo, se espera que haya
sanciones.

Así lo expuso Miguel Ángel
Lazalde Ramos, presidente del
Partido de la Revolución
Democrática (PRD) en Durango,
al señalar que es muy clara la
violación a la ley que se ejerce
desde Morena y con el aval del
presidente de la República.

A través de las corcholatas se
está actuando al margen de la ley
y eso desde luego en su
momento ameritará las
denuncias correspondientes y se
espera que el árbitro sea
imparcial y aplique las sanciones
correspondientes.

Indicó que justamente por ello
se ha tratado de debilitar al INE,

para que el presidente de la
República realice las acciones
fuera de la ley sin que nadie le
ponga un alto.

En otro orden de ideas, el líder
del partido del Sol Azteca
manifestó que ellos están
trabajando de la mano con la
alianza tratando de encontrar los
mejores perfiles para 2024.

Flagrante violación a la ley, las corcholatas
y AMLO están en campaña abierta



• Es la gran
familia duranguense
la fuerza y el apoyo
alimenticio para los
más vulnerables

DURANGO, DGO.
La suma de esfuerzos es la

base para potenciar el apoyo a
la niñez y a las familias
duranguenses, así lo confirmó
Toño Ochoa al recorrer los
comedores comunitarios del
Parque Industrial Ladrillero (PIL)
y el de la colonia Ampliación
PRI, junto a integrantes de
Cáritas del Guadiana.

En compañía de Alfonso
Fernández de Castro, presidente
de asociación civil, cuyas
instalaciones también visitó

para hacer equipo con la
sociedad civil, Toño Ochoa
verificó el funcionamiento de
los comedores, que son parte
del programa Nutriendo Almas. 

Gisela Macías Medina, madre
de familia, habitante del PIL, les
platicó que los comedores han
cambiado la vida de cientos de
niños, porque además de
alimentar a su pequeño hijo,
“convivimos, hacemos
actividades y les prestamos
atención; así nos damos cuenta
que no estamos solos".

Y justo es lo que la presidenta
del DIF Municipal, Guadalupe
Ochoa Rodríguez, destacó como
prioridad; por ello, Toño Ochoa
acordó seguir trabajando en
equipo con organizaciones
como Cáritas, para llegar a más
colonias vulnerables.
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Más corazones contentos
con los comedores
comunitarios: Toño Ochoa

DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado a través

de la Comisión de Asuntos
Indígenas realizó la segunda
reunión informativa con
autoridades tradicionales y
agrarias de los pueblos
originarios, con la intención de
garantizar sus derechos político-
electorales en relación a las
iniciativas en materia electoral.

Ante la presencia de los
representantes de las
comunidades de San Francisco de
Lajas, Santa María Magdalena de
Taxicaringa, San Bernardino de
Milpillas, Buenaventura,
Guanaceví y autoridades de la
comunidad rarámuri, la
presidenta de la citada Comisión
Sandra Luz Reyes Rodríguez, dio
a conocer las cinco iniciativas que
se presentaron al Poder
Legislativo, entre ellas la enviada
por el gobernador del Estado,
Esteban Villegas Villarreal y la de
los grupos parlamentarios del
PRI, PAN, PRD y Morena.

“Esta reunión es para garantizar

sus derechos como lo marca la
ley”, precisó la legisladora del
municipio del Mezquital.

Durante la mesa de trabajo, se
les entregó un folleto en las
principales tres lenguas que
hablan los pueblos originarios,
para que puedan conocer a
detalle cada una las cinco
iniciativas en materia electoral y
se escuchó cada uno lo de los
planteamientos que realizaron en
torno al proceso, desarrollo y
forma en que se realizará la
consulta estatal.

Por su parte, el diputado
Bernabé Aguilar Carrillo, detalló
que las propuestas legislativas las
tendrán que consensuar en cada
una de las comunidades, para
posteriormente en un plazo de 30
días presenten sus
consideraciones ante el Congreso
de Estado.

“Tenemos que garantizar los
derechos políticos a los pueblos
originarios para que tengan
mayor participación en las
regidurías y ayuntamientos, así
como certeza jurídica”, señaló.

Ante los representantes de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos y el INPI, la presidenta
de la Comisión de Gobernación,
Gaby Hernández López, celebró
esta consulta indígena, ya que es
la segunda que se lleva a cabo en
la historia de Durango, para
escuchar las opiniones y
propuestas a todos los liderazgos
y las comunidades.

Agradeció el apoyo del Instituto
Nacional de Pueblos Indígenas,
del Instituto Electoral de
Participación Ciudadana y del
organismo garante de los
derechos humanos, para llevar a
cabo este proceso que realiza el
Poder Legislativo dentro del
Parlamento Abierto.

Una vez concluida esta etapa
informativa, se dará paso a la
deliberativa, para que el 25 de
julio en el foro estatal, cada una
de las comunidades y pueblos
originarios presenten de manera
formal sus propuestas de
modificación y/o adecuación a las
iniciativas que se analizan en el
Congreso local.

Congreso garantiza
derechos de las
comunidades indígenas 
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DURANGO, DGO.
Se realizó la entrega de

constancias a los egresados de
maestría y doctorado de la
Facultad de Medicina y Nutrición
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango. En
representación del rector Rubén
Solís Ríos, el director institucional
de Posgrado e Investigación,
Jaime Fernández Escárzaga,
felicitó a los egresados.

“A lo largo de su formación, han
adquirido un profundo
conocimiento de los principios
científicos que rigen el
funcionamiento del cuerpo
humano, así como de las
enfermedades que amenazan
nuestra salud. Han explorado
diversas ramas del conocimiento
y han desarrollado habilidades
prácticas y la capacidad de aplicar

sus conocimientos de manera
ética y efectiva”, expresó
Fernández Escárzaga. 

“Sin embargo, en este campo de
investigación en constante
evolución, su educación no
termina aquí. La medicina y las
ciencias de la salud avanzan
rápidamente, por lo que es
fundamental mantenerse
actualizados. El compromiso con
el aprendizaje continuo y la
mejora constante es lo que les
permitirá mantenerse a la
vanguardia en el cuidado de la
salud y mejorar la calidad de vida
de las personas”, continuó.

Por su parte, en nombre del
director de la FAMEN, Antonio
Sifuentes Álvarez, la secretaria
académica María del Carmen
Rojas García destacó la labor de
los egresados de la maestría en

Ciencias de la Salud y el
doctorado en Ciencias Médicas,
así como su gran esfuerzo a lo
largo de su paso por las aulas y la
responsabilidad que tienen en

adelante.
En representación de los

egresados, Rubén Marín Tinoco
expresó la satisfacción conjunta
de haber transitado por el

complicado camino de la
maestría y el doctorado. Resaltó
que “los nuevos egresados deben
definirse con una palabra:
vanguardia”.

La División de Posgrado de la FAMEN
entregó constancias a egresados 

GUADALUPE VICTORIA, DGO.
Estos apoyos son para que a la

gente le vaya mejor, cuiden su
ganado y crezca su negocio,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al llevar a los
productores de Guadalupe
Victoria el programa de
Suplemento Alimenticio para
Ganado y poner en
funcionamiento un pozo de agua,
acciones que vienen a mitigar en
gran medida, los problemas de la
sequía y a mejoran la calidad de
vida de las familias de la región.

En la localidad de Álvaro
Obregón, el mandatario estatal,
acompañado del titular de la
Secretaría de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDR), Ricardo Navarrete, de la
directora de CAED, Yadira
Narváez, del diputado local,
Carmelo Fernández Padilla, y
Rogelio Soto Ochoa de la Unión
Ganadera, entregó 150 toneladas
de suplemento para el ganado de
525 productores y 100 paquetes
de huertos de traspatio, para que
200 familias siembren y cosechen
cómo se acostumbra desde hace
años.

Adicionalmente, Villegas
Villarreal anunció otros
programas de apoyo al campo

con los que productores podrán
hacer frente a la temporada de
estiaje, como la construcción de
seis bordos de abrevadero por
parte del Gobierno del Estado y
otros 3 del Ayuntamiento,
mientras que, con el programa de
Mejoramiento Genético podrán
contar con animales de calidad y
a mejorar su economía.

Al cumplir un compromiso más,
el Gobernador puso en marcha el
funcionamiento del pozo de agua
en el fraccionamiento
Fundadores, mismo que cuenta
con equipamiento
electromecánico y una
subestación eléctrica y que, con
una inversión de alrededor de 5
millones de pesos, beneficiará de
manera directa a más de cinco mil
habitantes de la cabecera
municipal.

El alcalde de Guadalupe Victoria,
David Ramos Zepeda, agradeció
el inicio de estos programas como
el acompañamiento del
Gobernador, que trae
importantes recursos al
municipio, ya que ante el
panorama de falta de lluvia viene
a dar un aliciente a los ganaderos
en estos tiempos difíciles de
sequía, “trabajando contigo de la

mano Gobernador, con valor,
vamos a salir adelante", expresó. 

El titular de SAGDR, Ricardo
Navarrete, dio a conocer que el
suplemento entregado es de
calidad para ganado y con el
respaldo de Esteban, se atiende
como se merece la gente
trabajadora del campo.

"Estamos contentos, porque a
pesar de lo duro de las
condiciones de la naturaleza,

nuestro Gobernador nos
acompaña, no nos va a dejar
solos, aquí es una prueba de que
está con los más necesitados, es
un aliado de los pequeños
productores de ganado”, dijo
Alejandro Vaquera al recibir este
apoyo para que los animales con
los que cuenta, crezcan sanos y
fuertes, además reconoció que en
este gobierno no los hacen dar
tanta vuelta para la entrega de

estos beneficios.
El diputado local, Carmelo

Fernández reconoció a Esteban
como el primer gobernador que
demuestra que las solicitudes al
Congreso como aumento de
presupuesto al campo se hacen
realidad y se ve en los resultados,
ya que el recurso  se nota que se
está aplicando en los diferentes
municipios a favor de la gente
productora.

Con obras, EVV mitiga sequía
en Guadalupe Victoria
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco del Día

Internacional por la Educación No
Sexista y con la finalidad de
promover vías participativas e
igualitarias en materia de género
y diversidad sexual, se llevó a
cabo una plática dirigida a
directivos del Ayuntamiento,
regidores y maestros. 

Se pretende así, lograr equidad
de acceso a oportunidades,
creando espacios inclusivos para
forjar una sociedad más justa y
libre de violencia, señaló Leticia
Soto Soto, titular del Instituto
Municipal de la Mujer. 

Manifestó que para la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, es de suma
importancia inculcar valores que
promuevan un trato igualitario
entre hombres y mujeres, por ello
es que siempre ha brindado su
apoyo a estas causas que son
justas y de empoderamiento para
el género femenino. 

La conferencia llamada

"Lenguaje no sexista", estuvo a
cargo de la comunicadora Erhandi
Arvizu Rivas, quien señaló que
este tipo de educación debe de
impartirse desde los inicios
escolares, destacando la
importancia de iniciar desde una
edad más temprana, pues así se
lograrán mejores resultados. 

Una educación temprana,
señaló Arvizu Rivas, “nos va a
generar una sociedad equitativa
e inclusiva, porque la
discriminación, desigualdad y
falta de acceso a las
oportunidades se vive en todos
los grados de las aulas educativas
y en la sociedad en general”. 

Por último, manifestó que con
este tipo de charlas, se pretende
lograr que se tenga una
ciudadanía libre de machismo y a
mujeres que ejerzan sus derechos
de manera satisfactoria sin que
sean cercados por la cuestión del
machismo y para con ello tener
una sociedad más incluyente.

Imparten la
charla "Lenguaje
no sexista"
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Cada día son más los

gomezpalatinos, quienes,
preocupados por su bienestar,
deciden unirse a los Comités de
Seguridad que son formados de
forma participativa con la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal, con excelentes
resultados.

Los Comités de Seguridad
Ciudadana consisten en
conformar grupos de apoyo a
través de WhatsApp, en los que
se denuncia o se alerta sobre
cualquier situación de riesgo en
sus comunidades o colonias.

En ese sentido, Torres Chávez

comentó que por indicaciones de
la alcaldesa Leticia Herrera Ale, se
trabaja en la proximidad social
con la ciudadanía para recuperar
la confianza de la población en los
agentes policiacos.

El titular de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, Iván Torres
Chávez, dio a conocer que, en días
pasados se instaló un nuevo
Comité de Seguridad Ciudadana
(CSC) ahora en el ejido Rincón de
Santa Cruz Luján, con una gran
participación y compromiso de
los habitantes del lugar, para
vigilar y hacer una labor
preventiva junto con la Policía
Rural.

Los comités trabajan al día de

hoy, en coordinación con el
Departamento de Prevención del
Delito, con buenos resultados en
la disminución de delitos. Hasta
el momento se han conformado
92 comités de seguridad en el

municipio, dando con ello un
mayor respaldo a la población, a
través de la participación de
todos.

Finalmente, se le informa a la
población que cualquier sector,

colonia, ejido o comunidad de la
ciudad puede contar con su
propio Comité de Seguridad
Ciudadana, basta con solicitar la
atención comunicándose al
8717140317.

Crece la red de seguridad
en Gómez Palacio

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Luego de haber concluido el
plazo de gracia, durante el cual se
exhortó a los motociclistas a que
cumplieran con el reglamento
respectivo, en especial el uso del
casco, tanto para el conductor
como para su acompañante, el

Ayuntamiento de Gómez Palacio
a través de la Dirección de
Tránsito y Vialidad, informa que
desde el jueves 22 de junio, inició
la aplicación de sanciones no
recaudatorias, para quienes no
acaten las disposiciones.

Eduardo Rangel Arámbula,
titular de Vialidad, señaló que la
sanción que se estará ejerciendo
es el retiro del vehículo, el cual

será llevado al corralón. 
Dicha medida se aplicará a todo

conductor de motocicleta que no
porte el casco de seguridad
(incluido su acompañante), no se
realizará ninguna multa, la moto
les será devuelta a su dueño,
únicamente presentando su
casco, adjuntando el ticket de
compra que compruebe que es de
él, e insistió en que no se aplicará

ninguna multa.
Rangel Arámbula señaló que

esta medida contó con todo el
apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, quien está
preocupada por la integridad
física de los usuarios de
motocicleta.

Tras el incremento de accidentes
en este tipo de vehículos, se optó
por aplicar medidas más severas

con el fin de crear conciencia y
cuidar la integridad física de los
usuarios de motocicletas.

Está comprobado que la
mayoría de los accidentes donde
participan estos vehículos, sus
tripulantes que no portan caso,
terminan con severas lesiones o
incluso, hay casos donde
lamentablemente han perdido la
vida.

Termina campaña de sensibilización, inician
sanciones a motociclista que no porten casco
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Ayuntamiento de Gómez
Palacio, a través de la Dirección de
Servicios Públicos Municipales
continúa trabajando día con día,
en la rehabilitación de espacios
públicos en el área urbana y rural,
con el objetivo de brindar a los

ciudadanos áreas de recreo donde
puedan acudir a pasar un rato de
sano esparcimiento.

El titular de la citada
dependencia, Fernando Díaz
Femath, señaló que por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, se ha
recurrido a cuadrillas especiales
para que realicen mejoras en

estos espacios, para brindar a los
ciudadanos plazas públicas en
condiciones dignas donde puedan
acudir a pasar un rato de
esparcimiento con sus familias.

Manifestó que en lo que va del
presente mes, se han rehabilitado
las plazas de colonias José
Ramírez Gamero, Las Arenas,
Nuevo Refugio, Filadelfia, la

techumbre en Parque Hundido y
la Plaza Becker, en las cuales se
hicieron trabajos de reposición de
luminarias, mantenimiento a los
juegos mecánicos, pintura en
bancas y en muros, desmalezado
de jardines y limpieza en general.

Por último, Fernando Díaz
Femath manifestó que este
programa de rehabilitación es

permanente y se lleva a cabo en
todos los espacios públicos del
municipio, ya sea área rural o
urbana, con el fin de dar una
nueva fisonomía a estas áreas que
por años estuvieron en el olvido
y hoy gracias al apoyo
incondicional de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, estos espacios
vuelven a brillar, concluyó.

Rehabilitan plazas públicas 
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Infobae 
El Consejo Político Nacional

(CPN) del Partido Revolucionario
Institucional (PRI) sesionó el
pasado sábado 24 de junio y, por
unanimidad, la creación del
Consejo Técnico Consultivo,
además de los mecanismos de
consulta con la que buscan crear
un Frente Amplio Opositor
rumbo a las elecciones del 2024,
con el que buscarán restaurar la
patria, incluso si la persona al
frente no es del instituto
político.

Durante su discurso en la LXV
Sesión Extraordinaria, Alejandro
Alito Moreno Cárdenas
sentenció que en el proceso de
trabajo con Va por México —la
coalición que formaron con el
Partido Acción Nacional (PAN) y
el Partido de la Revolución
Democrática (PRD)— se debe de
consolidar una coalición
indestructible, pues será un
proceso electoral único.

Para lograr dicho objetivo, el
presidente nacional del tricolor
dejó en claro que atrás quedó el
partido que sólo reaccionaba lo
que estaba ocurriendo, por lo
que ahora se conocerá la
ofensiva priista que dependerá
de su unidad, pese a que la
“normalidad democrática” esté
en riesgo.

“Aquí termina el PRI reactivo y
aquí comienza la ofensiva
priista. La fortaleza del PRI
radica en su unidad. Hoy, que la
normalidad democrática está en
riesgo, la unidad sin regateos es
esencial. Estamos empeñados en
restaurar la república, en una
alianza permanente con el
pueblo”, expresó.

Aunado a lo anterior, Moreno
Cárdenas indicó que el proceso
de la oposición va en tiempo y
forma, por lo que no sienten
presión porque en el
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena) y sus partidos
aliados —el Partido del Trabajo
(PT) y el Partido Verde Ecologista
de México (PVEM)— hayan
comenzado antes su proceso de
reorganización interna rumbo a
los comicios del próximo año.

“Las presiones del grupo en el
poder no definen el rumbo de
nuestro partido. Lo que sí define
el rumbo de nuestro partido son
las y los priistas, ese priismo que
se plasma en su máximo órgano
de decisión y representación”,

explicó.
Pese a lo anterior, el

exgobernador de Campeche
criticó los presuntos actos de
promoción personalizada de las
llamadas corcholatas, pues
aseguró que sus acciones ponen
a prueba los límites de la
legislación electoral; sin
embargo, fue más determinante
al asegurar que todo su acciones
tiene parecido con lo que hacían
las cortes.

“Son actos de promoción
personal que ponen a prueba los
límites de la legislación electoral
y que, más bien, rememoran
aquellas prácticas de las
antiguas cortes, en las que un
grupo de bufones hace circo,
maroma y teatro para ganarse
los favores de su jefe”, refirió.

Moreno Cárdenas reiteró que el
Revolucionario Institucional
tiene un clara definición del
camino que se debe de tomar
rumbo al proceso electoral del
próximo año, pues indicó que
será la punta de lanza del
próximo actuar del partido en el
futuro.

“Tenemos una clara definición
del camino que debemos tomar
y del papel que debe jugar el PRI
en esta coyuntura, que será
definitoria para el panorama
nacional durante las próximas
décadas”.

Fue por todo lo anterior que el
también diputado federal instó
a todos los militantes del tricolor
a cerrar filas, sin importar quién
sea la persona que sea la
candidata a la Presidencia de la
República, incluso si no fuera
integrante del tricolor, pues
refirió que tendrá que ser la
coalición la que dé un ejemplo
de cómo se debe gobernar el
país.

“Pido su respaldo y un cierre de
filas absoluto, ante el paso que
estamos por dar. Tenemos una
labor colosal en los 32 estados
del país: recabar el sentir, la
necesidad, la preocupación y el
interés de las y los mexicanos”,
dijo, a la par de recordar que es
el PRI el partido en el que la
ciudadanía puede confiar.

Finalmente, ante lo anterior,
expuso que no los lastiman las
salidas del partido que se han
presentado en los últimos días,
por lo que los señaló de traición
por haberle dado la espalda al
partido que les dio la
oportunidad.

Alito Moreno pidió cerrar filas a
favor del candidato de Va por
México, incluso si no es priista

Infobae 
Claudia Sheinbaum Pardo,

aspirante de Morena en el
proceso interno para definir al
Coordinador de la Defensa de la
Transformación, estuvo de gira
este domingo por el oriente del
Estado de México, donde destacó
la importancia de las grandes
obras del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

En el municipio de Tecámac, la
aspirante morenista sostuvo que
el Aeropuerto Internacional Felipe
Ángeles (AIFA), construido por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, será el motor de
desarrollo del centro de México
en un futuro cercano.

“Es decir, las obras de
infraestructura de AMLO no solo
son las obras en sí mismas, sino
es una visión de desarrollo
regional para todo el país y
Tecámac es el centro de ese
desarrollo regional de toda la
región centro del país”, afirmó
Sheinbaum Pardo.

Para la aspirante presidencial, la
ubicación del AIFA es estratégica
y representa una oportunidad
para detonar un corredor
industrial entre la Ciudad de
México, Estado de México e
Hidalgo.

“Fíjense la importancia del AIFA.
No solamente es un aeropuerto
en un lugar seguro, porque
Texcoco era un negocio más que
un aeropuerto, sino que se está
mirando al futuro desde Tecámac,

porque aquí el AIFA representa un
centro de desarrollo del futuro,
porque todo el corredor de CDMX,
Edomex e Hidalgo tiene un gran
futuro con el AIFA para el
desarrollo de parque industriales
de manera planeada que generen
empleo, desarrollo y turismo”,
resaltó la ex jefa de Gobierno de
la Ciudad de México.

Antes de partir hacia
Nezahualcóyotl, Sheinbaum
presumió que a partir de
septiembre próximo, Morena
gobernará por primera vez en el
Estado de México, razón por la
cual aprovechó para mandar un
saludo a Delfina Gómez, virtual
ganadora de la elección del
pasado 4 de junio.

“Pisando el Edomex, no
podemos no enviarle un saludo a
la gobernadora electa del Estado
de México, Delfina Gómez. Aquí
en el estado más poblado del país
que había sido gobernado por
decenas de años por el PRIAN, el
pueblo del Edomex de la mano de
una mujer, una maestra que viene
de abajo y el mejor ejemplo de
organización que ha dado nuestro
país; dieron ustedes hombres y
mujeres de Tecámac el ejemplo de
que el cambio verdadero es
posible”, dijo durante la
Asamblea Informativa.

La morenista estuvo de gira este
domingo 25 de junio en una de
las zonas con mayor población,
donde su partido obtuvo una
importante cantidad de votos en
la pasada jornada electoral. En el

Estado de México residen 17
millones de personas, de las
cuales 12 millones forman parte
del padrón electoral.

“Hace unas semanas las mujeres
y hombres de Nezahualcóyotl y
de todo el Estado de México
hicieron historia de la mano de
una gran mujer, la maestra
Delfina, que ahora va a encabezar
los destinos del estado más
poblado de nuestro país”, destacó
la ex mandataria capitalina, quien
además lleva una muy buena
relación con el actual gobernador
del PRI, Alfredo del Mazo.

Este mismo domingo,
Sheinbaum Pardo admitió
durante el mitin que hace unos
días le costó mucho trabajo
renunciar a su cargo como Jefa de
Gobierno, pero aseguró que fue a
través de una encuesta en la
capital mexicana que el pueblo la
impulsó a caminar por todo el
país.

De hecho, Sheinbaum Pardo
festejó este sábado su
cumpleaños número 61 durante
su gira por Querétaro, donde
recordó que tras la elección de
2006, López Obrador la envió a
esta entidad a recorrer las plazas
públicas para denunciar lo que en
ese entonces consideraron un
fraude electoral.

“Así conocí cada rincón de este
estado y puedo atestiguar que el
pueblo queretano está a favor de
las mejores causas y de construir
derechos para todas y todos,” dijo
la aspirante presidencial.

Sheinbaum alabó las megaobras
de AMLO porque representan el
“desarrollo del futuro”



*** Los que quieren y pueden llegar por
Durango
Durango es parte del proceso electoral

más grande que se ha vivido en la historia
contemporánea de nuestro país. En nuestra
entidad votaremos para elegir presidente
de la República, tres senadores, cuatro
diputados y 25 diputados (15 de elección
directa y 10 pluris). Por eso es que ya vemos
en medios, redes sociales y en el territorio
a quienes quieren llegar a un escaño, una
curul federal o local. Habrá muchos
candidatos y candidatas. Por lo menos mita
y mita. 

Desde mi óptica las más peleadas en la
jornada electoral constitucional, serán las
curules del Congreso del Estado. Luego las
diputaciones federales y finalmente los
escaños del Senado de la República.

Movimiento Ciudadano tiene pocas piezas
visibles y eso le puede favorecer para atraer
a nuevos cuadros de otros partidos políticos
o bien de la llamada sociedad civil. Paty
Flores Elizondo seguro irá en la boleta del
Senado, pero en el primer lugar de la
fórmula con aspiración de quedar en
segundo lugar y seguro su fórmula sería
Martín Vivanco. Paty tiene la real
posibilidad de estar en un excelente lugar
en la lista de plurinominales en donde
también llevarán mano los cuadros que
proponga el propio Dante Delgado, Enrique
Alfaro, Samuel García y Luis Donaldo
Colosio. También habrá que esperar a quien
llevan de candidato presidencial o si de
nueva cuenta le harán el juego a Morena
como sucedió en el Estado de México.

Por Morena al Senado de la
República hay muchos que quieren, pero
pocos que pueden lograrla por los “filtros”
internos y la contienda constitucional en
donde el PRI está decidido a revivir el “carro
completo”.

Veamos, sin tener aún definido
quién será abanderada o abanderado de
Morena. Primero las damas: la ex
legisladora federal Martha Olivia García que
actualmente representa en la región norte
a la corcholata Claudia Sheinbaum y en una
actividad muy discreta pero efectiva está
trabajando el territorio que la aspirante
desconoce totalmente. Alma Marina Vitela
que presume en redes sociales su cercanía
con la ex jefa del gobierno de la CDMX. A
decir verdad y de acuerdo a fuentes bien
informadas, la que fuera candidata a la
gubernatura no es una desconocida para
Claudia, pero no está entre sus cercanas
colaboradoras, pues no la han integrado a
algún equipo de trabajo. Sandra Lilia
Amaya, diputada local ya con amplia
experiencia legislativa y política, me
atrevería a decir que, en su mejor momento
de madurez política, puede aspirar
legítimamente a ir en la boleta integrando
la fórmula. La legisladora local se ha
manifestado en favor del ex secretario de
Gobernación, Adán Augusto López
Hernández. Otra mujer que podría aparecer
a cuadro aspirando al Senado es Betzabé
Martínez, quien se la jugó por la
presidencia municipal de Gómez Palacio
prácticamente sabiendo que sería
derrotada por la fuerza del apellido Herrera
Ale. Podrían darse algunas sorpresas, pero
creo que al final del día podrían estar en las
boletas de legisladores federales y/o locales.
No dudo que Margarita Valdez, pretenda
jugar una reelección, pero mucho dudo que
vuelva a vivir este mundo que nunca se
imaginó.

De los varones de Morena que va en
alianza con el PVEM y el Partido del Trabajo,
en primerísimo lugar pongo a Alejandro
González Yáñez quien no puede vivir

despegado de la ubre gubernamental, así
que la peleará y seguro cobrará la factura
de la traición que cometió e PT en las
elecciones de Coahuila para favorecer al
“imposible”, Armando Guadiana.
Seguramente Gerardo Villarreal, dirigente
estatal del PVEM buscará ir en la boleta de
senadores, aunque bien se conformaría con
ir en la de cualquiera de la legislatura, local
o federal. Otros que buscarán el escaño son
Otniel García Navarro, que ha mantenido su
bunker dentro de Morena estatal y ha
sabido trabajar a nivel central, aunque lo
pudieran conformar con una candidatura a
diputado federal. Iván Gurrola sigue muy
de cerca con Alma Marina Vitela, así que
correrá con la misma suerte que la
lagunera. No podemos dejar de mencionar
al actual delegado de Bienestar, Iván
Ramírez Maldonado que de manera discreta
ha trabajado para la causa del presidente

López Obrador siendo prudentemente
mediático. El futuro de Nacho Aguado está
fincado en la suerte que lleve Marcelo
Ebrard, ya que, si queda como candidato,
pues el ex delegado de SRE podrá aspirar al
menos a una subsecretaría o bien pedirle
lugar preferencial en la boleta para el
Senado de la República. Si Marcelo no queda
como candidato, pero sigue en Morena,
tendrá derecho a posiciones legislativas y
ahí podría ser favorecido el buen Nacho.
Pero si deja Morena, el futuro para muchos
seguidores de Marcelo, es totalmente un
túnel sin luz de salida.

La alianza Va Por México tiene
muchas opciones en Durango y podemos
adelantar que, cualquiera que sea, salvo
gravísimo error, será ganadora esa fórmula.

Otra vez, primero las damas. Por
Partido Acción Nacional se anota a Gina
Campuzano González, diputada federal y
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con todo el apoyo del alcalde José Antonio
Ochoa. Sus diferencias con Jorge Salum
puede afectarla, pero también al ex
presidente municipal. También tendría en
apoyo de su amiga-hermana, Leticia Herrera
Ale para el territorio lagunero. Verónica
Pérez Herrera ex dirigente estatal del
comité estatal del PAN, diputada local,
discreta en sus relaciones con los directivos
nacionales y sin muchos arrebatos en su
trabajo legislativo. Tiene experiencia en el
mundo de la Presidencia de la República en
donde estuvo trabajando muy cerca del
despacho presidencial en el equipo de giras
y logística del primer mandatario del país.
Si no aparece en las boletas del Senado bien
podría hacerlo en la de legisladores
federales. Claudia Hernández Espino, es
otra de las panistas de abolengo que
pudiera ser invitada a formar parte de la
fórmula al Senado de la República por la
alianza Va por México. Con amplia
experiencia legislativa y conocedora de los
problemas de los municipios, actualmente
se desempeña como titular de la secretaría
de Medio Ambiente del gobierno del estado.
Es otro importante cuadro del que dispone
el PAN para cualquiera de las boletas en
juego en 2024. La empresaria mueblera y
legisladora local, Paty Jiménez, ha enviado
mensajes de su interés por aparecer en las
boletas así que no nos extrañe que aparezca
como candidata a una diputación federal.

Por el Partido Revolucionario
Institucional, hay cuadros que pudieran
cubrir los requerimientos para integrarse a
cualquiera de las boletas, pero
especialmente a la fórmula para el Senado
de la República. La legisladora local,
Gabriela Hernández López dirigente desde
hace algunas semanas de la ONMPRI en
Durango, diputada local por segunda
ocasión, con una reconocida preparación
académica y una genética política que la
presenta como la joven política de estos
tiempos donde la actualización, la
creatividad y la renovación son las
principales armas para quienes gobiernan
nuestro país, Estado o Municipio. Gaby es
la fórmula perfecta para que la alianza Va
por México gane sin dificultad alguna los
dos escaños en el Senado de la República.

Aly Gamboa, otra muy experimentada
política es un cuadro que el Revolucionario
Institucional no puede ni debe perder de
vista para la integración de las fórmulas
para el Senado y las cámaras de legisladores
federales y locales. Cabe mencionar que Aly
Gamboa ha sido representante en el
Congreso del Estado en dos ocasiones y
actualmente se desempeña como Regidora
del Ayuntamiento de Durango, Dirigió la
ONMPRI y creó un verdadero banco
electoral con miles de mujeres que le siguen
y agradecen todos los apoyos que durante
más de dos décadas les ha otorgado.
Yolanda de la Torre, actual presidenta del
Tribunal Superior de Justicia en el estado ha
ocupado los cargos de senadora de la
República, diputada federal y local, además
secretaria general del CDE del PRI, con un
paso trascendente como legisladora federal
priísta cuando la presidencia de la República
estuvo en poder de Acción Nacional. Daniela
Soto, una política de la talacha que ha
escalado posiciones partidistas a base de su
esfuerzo, actualmente es la secretaria
general del CDE del PRI, hablando ocupado
varios cargos en el PRI además de Regidora
en el ayuntamiento anterior. Otro cuadro
que se debe considerar por quienes toman
las decisiones es el de la diputada local
Sughey Torres, producto también del
esfuerzo que ha realizado en diferentes
posiciones del PRI, sobretodo como activista
en territorio. Puede haber otros cuadros,
pero por lo pronto estos son los que mas
suenan. Judith Murguía Corral, que ya fue
senadora de la República, diputada federal
y local, dejó el PRI para postularse por el
PAN y hace algunos meses regresó al CEN
del PRI en donde ahora se encuentra cerca
de Alito Moreno, por lo que no hay que
dejar de considerarla.

La lista de varones en también
amplia, pero vale la pena mencionar los que
tienen reales posibilidades de llegar al
Senado de la República como fórmula de la
alianza. Jorge Herrera Caldera,
exgobernador de Durango y durante los
últimos meses muy cercano al dirigente
nacional priísta haciendo trabajo de
relaciones internacionales; Ismael
Hernández Deras, también exmandatario

del

estado, diputado federal y local además de
senador de la República; presidente de la
Confederación Nacional Campesina hasta
hace algunas semanas. Está como tirador
en primera fila, Arturo Yáñez Cuéllar, muy
cercano a Alito y actual presidente del CDE
del PRI, legislador local y federal. Luis
Enrique Benítez Ojeda que está dando la
lucha desde hace algunos meses con el
objetivo de conseguir el apoyo de quienes
decidirán los nombres de quienes irán en
las boletas del Senado, cámaras de
diputados federal y local. A Benítez Ojeda
se le considera un político muy inteligente
pero muy conflictuado con algunas esferas
del poder, situación que se ha interpuesto
para que llegue a mejores estadíos. Tiene
algunos flancos débiles que no ha sabido
solucionar contra la oposición,
fundamentalmente con sus homólogos de
Morena. Hay otros nombres que se barajan
para el Senado como Ricardo López
Pescador, Leticia Herrera Ale, Jorge
Clemente Mojica Vargas, pero a decir verdad
a unos (Lety Herrera) no les interesa y otros
no tienen mayores posibilidades.

¿Les parece bien que mañana
sigamos armando las posibles fórmulas al
Senado y los posibles abanderados para las
diputaciones locales?

Nos leemos mañana Dios
Mediante.



Infobae 

El Niño ya se despertó de nuevo.
Se trata de un fenómeno natural
que consiste en el aumento de las
temperaturas del océano en la
parte central y oriental del
Pacífico ecuatorial. Tiene una
gran influencia en las condiciones
climáticas de diversas partes del
mundo, y puede -indirectamente-
afectar la salud humana.

Instituciones como el Servicio
Nacional del Tiempo de los
Estados Unidos anunciaron que
“las condiciones de El Niño están
presentes y se espera que se
fortalezcan gradualmente” el
resto del año y durante 2024.
También el Servicio
Meteorológico Nacional de la
Argentina ha alertado que el
estado actual corresponde a “una
transición a una fase Niño”.

Como se trata de un fenómeno
meteorológico que puede afectar
la salud humana e incluso puede
generar víctimas fatales, hay
autoridades sanitarias que dieron
avisos. La Organización Mundial

de la Salud (OMS) admitió que se
está preparando porque existe el
riesgo de mayor propagación de
infecciones transmitidas por
mosquitos asociadas al fenómeno
de El Niño, según dijo el director
general de la agencia, Tedros
Adhanom Ghebreyesus.

“La OMS se está preparando
para la altísima probabilidad de

que 2023 y 2024 estén marcados
por un fenómeno de El Niño, que
podría aumentar la transmisión
del dengue y de otros arbovirus,
como el Zika y el chikungunya”,
afirmó el funcionario.

Durante el verano y el otoño
austral de 2023, diferentes países
de Sudamérica, como Bolivia,
Perú, Paraguay, Brasil y Argentina,

han estado enfrentando
epidemias de dengue y
Chikungunya. Pero existe la
posibilidad de que los casos de
personas afectadas vuelvan a
crecer en la segunda mitad del
año y no solo en esta región.

“El Niño suele durar dos años”,
contó a Infobae el científico Tao
Lian, profesor del Segundo

Instituto de Oceanografía del
Ministerio de Recursos Naturales
de China, a través del correo
electrónico. En abril publicó un
estudio sobre la probabilidad del
desarrollo del fenómeno en la
revista especializada Ocean-Land-
Atmosphere Research.

Durante el siglo XX se
registraron al menos 26
fenómenos de El Niño. El inicio
suele suceder entre marzo y
mayo. “Luego, las anomalías
cálidas de la temperatura
superficial del mar en el Pacífico
ecuatorial oriental aumentan
gradualmente hasta diciembre y
febrero. Después, esas anomalías
empiezan a decaer y el Pacífico
ecuatorial oriental vuelve a la
normalidad en el verano
siguiente”, explicó el investigador
chino.

“El Niño suele tener fuertes
repercusiones en el ambiente
mundial. Los fenómenos más
intensos se produjeron en los
períodos 1997-1998 y 2015-2016.
En marzo pasado, nuestra
predicción fue que El Niño de
2023/24 tiene grandes
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Cómo el fenómeno de El Niño
puede afectar a la salud humana



probabilidades de ser también un
fenómeno fuerte, y la intensidad
actual parece seguir nuestra
predicción”, subrayó el doctor
Lian.

Cuando El Niño alcanza una
intensidad fuerte -detalló- “las
lluvias y tormentas en
Sudamérica son mayores de lo
normal, y en el este de Asia son
menores. La sequía y los
incendios forestales se observan
con mayor frecuencia en la
misma época”.

Desde el Servicio Meteorológico
Nacional, el climatólogo José
Stella contó a Infobae sobre
cuáles pueden ser los impactos de
El Niño en la Argentina: “En
general, el fenómeno se relaciona
con un aumento de las lluvias en
la región húmeda del país en
primavera y en el otoño posterior.
Eso aumenta las chances de que
ocurran eventos extremos y
posibles inundaciones. Por otra
parte ya están ocurriendo lluvias
y nevadas en la Patagonia y en la
región del Oeste del país, que se
asocian a El Niño”.

En Perú, ya hay una emergencia
por el dengue y el Ministerio del
Ambiente reportó que se han
registrado más de 350 incendios
forestales durante 2023. Una
situación que -avisó- “puede
incrementarse debido a la
proximidad de la temporada alta
de ese tipo de siniestros y que
también puede agravarse por los
efectos del fenómeno El Niño que
generará cambios en la
temperatura, vientos, lluvias y
humedad”.

De acuerdo a un informe del
Wellcome Trust, una
organización de investigación
biomédica sin fines de lucro del
Reino Unido, El Niño puede
aumentar el riesgo de
inundaciones, sequías e
incendios, que son desastres que
interfieren en el acceso al
alimento y a la atención médica.
Puede generar más olas de calor,

que alteran tanto la salud física
como mental, y hacer crecer los
brotes de enfermedades
infecciosas, como dengue, cólera
o malaria.

La situación ya preocupa a las
autoridades sanitarias de las
Américas. Fueron convocadas por
la Organización Panamericana de
la Salud (OPS) para una reunión
virtual en la que se alentó a que
el sector de la salud se prepare
para responder mejor al impacto
que podría tener El Niño.

En los últimos 15 años, los
huracanes, las tormentas, las
inundaciones y los
desplazamientos del terreno han
generado más del 57% de las
emergencias ocurridas en las
Américas. Afectaron a más de 175
millones de personas, según
datos del Centro de Investigación
sobre la Epidemiología de los
Desastres.

“El fenómeno de El Niño y la
temporada de huracanes son un
llamado para revisar dónde
estamos como sector salud,
cuáles son los escenarios posibles
ante el riesgo de lluvias intensas
y huracanes, y planificar las
medidas a tomar”, consideró

Leonardo Hernández, jefe de la
Unidad de Operaciones de
Emergencias de la OPS.

Durante la reunión se instó a las
autoridades a actualizar y revisar
los planes de contingencia
hospitalarios y de la red de
servicios salud, evacuar centros
de salud que pudieran sufrir
daños estructurales, asegurar la
compra y ubicación estratégica
de suministros médicos
esenciales, redistribuir personal

de salud para hacer frente a un
incremento repentino de la
demanda de atención, y preparar
materiales de comunicación para
la prevención de riesgos en salud
de la población.

Consultado por Infobae el
doctor Tomás Orduna, ex jefe del
Servicio de Medicina Tropical y
Medicina del Viajero en Hospital
de Infecciosas F. J. Muñiz y
miembro del comité científico de
la Fundación Mundo Sano,

coincidió con las agencias
sanitarias en relación a los
potenciales impactos del
fenómeno meteorológico:
“Generalmente El Niño viene con
mucha agua en Sudamérica. Esas
lluvias podrían favorecer la
creación de criaderos de
mosquitos y larvas, que
transmiten el dengue, el zika y
Chikungunya. Podría haber una
expresión importante de esas
patologías”.
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Infobae 
Las excepcionales esculturas

romanas de bronce en San
Casciano (centro), descubiertas
hace unos meses en perfecto
estado de conservación tras casi
dos mil años enterradas en el
barro de unas antiguas termas,
llegaron a Roma en la primera
exposición del hallazgo
arqueológico más importante de
las últimas décadas en Italia.

Más de 20 esculturas milenarias
de bronce, algunas de un metro
de altura, junto a decenas de
monedas romanas, ofrendas con
la forma de distintas partes del
cuerpo humano, grabados en
piedra conforman la muestra Los
dioses retornados, que acoge el
Palacio del Quirinal, la fastuosa
sede de la Presidencia de la
República italiana.

“Es un descubrimiento
arqueológico increíble porque la
mayoría de obras de bronce se
fundieron al final de la Edad
Antigua, pero aquí incluso se
conservan inscripciones que nos

hablan de los muchos pueblos
que vivían en la zona central de
Italia”, explicó el director general

de Museos del Gobierno italiano,
Massimo Ossanna.

Más allá de su extraordinaria

calidad, estas figuras suponen
también un testimonio muy
significativo del arte de los siglos

II y I aC, etapa de transición de la
dominación etrusca a la romana
en la región. El santuario, con sus

Tras dos mil años enterradas, exhiben
unas milenarias esculturas italianas
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estanques, terrazas inclinadas,
fuentes, altares, existió al menos
desde el siglo III a. C. y
permaneció activo hasta el siglo
V d. C. cuando, en época cristiana,
fue clausurado y sellado con
enormes columnas de piedra.

El descubrimiento el pasado
septiembre de estas 24 piezas y
las cinco mil monedas de bronce
se considera el hallazgo más
importante para la arqueología
clásica desde 1972, año en el que
se rescataron del mar los célebres
Bronces de Riace.

El barro y las aguas termales
que sepultaron las esculturas
durante miles de años fueron
cruciales para mantenerlas en un
estado de conservación
excepcional, lo que permite
observar numerosos detalles e
incluso inscripciones en etrusco y
latín.

“La combinación entre las altas
temperaturas del agua termal, de
más de 40 grados, el barro y la
falta de oxígeno han permitido
que, tras una pequeña
restauración, se puedan mostrar
estos objetos en un estado de
conservación excelente”, detalló
el profesor de Etruscología Jacopo
Tabolli, de la Universidad para
Extranjeros de Siena, encargada
de la excavación del yacimiento.

Entre las estatuas destacan las
efigies de Higia (diosa de la
curación) y Apolo (dios de la
belleza y las enfermedades), así
como un bronce que recuerda a la
famosa imagen del Orador, que
representa la figura del senador
etrusco Aulo Metelo, además de
un extraño joven “raquítico” que
recuerda el objetivo sanador de
las aguas termales de San
Casciano.

Más allá de las figuras, las
monedas de bronce constituyen
también un testimonio histórico
excepcional que ayuda a entender
la devoción de los antiguos
romanos y etruscos a sus
deidades de la curación. Su

perfecto estado de conservación
apunta a que nunca entraron en
circulación y que se acuñaron
expresamente para ser tiradas a
las aguas termales como ofrenda
para rogar la sanación de los
enfermos.

LOS DIOSES RETORNADOS 
Además, Los dioses retornados

saca a la luz ofrendas modestas
como piñas, ramas, frutos,
objetos de madera e inscripciones
procedentes de distintos lugares
de la Antigua Roma que el paso
del tiempo no ha logrado destruir
y que demuestran la variedad de
visitantes que recibían estas
termas, convertidas en un centro
de peregrinación acogedor,
multicultural y plurilingüístico.

El barro y las aguas termales
que sepultaron las esculturas
durante miles de años fueron
cruciales para mantenerlas en un
estado de conservación
excepcional, lo que permite
observar numerosos detalles e
incluso inscripciones en etrusco y
latín.

Tras su paso por el Quirinal,
donde permanecerán expuestas

hasta el 29 de octubre, las obras
regresarán a San Casciano, su
hogar durante los últimos dos
milenios. El ministerio de Cultura
italiano acordó el pasado lunes la
adquisición del palacio de la
Arciprestazgo de San Casciano
para convertirlo en un futuro
museo nacional que acogerá los
bronces descubiertos en las aguas
termales del municipio y otros
objetos de yacimientos
arqueológicos de todo el país.
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La franquicia Evil Dead está
oficialmente de vuelta, y está
trayendo otro susto a los amates
del terror. Cuando la anterior
película se estrenó en los cines
hace una década en 2013, nadie
esperaba que el creador Sam
Raimi tuviera un enfoque
renovado en una serie que
comenzó en 1981. Hoy, con una
dosis de nostalgia, el público vio
el regreso de una nueva entrega a
través de Evil Dead Rise.

Dirigida por Lee Cronin, la
película sigue a Ellie (Alyssa
Sutherland), una joven que vive
con sus tres hijos en un
apartamento de Los Ángeles.
Cuando su hermana Beth (Lily
Sullivan) viene de visita, un
terremoto golpea su edificio y
deja un agujero en el
estacionamiento. Los niños
investigan y se dan cuenta de que
tienen el Libro de los Muertos,
que desata un espíritu maligno
que encuentra y posee a Ellie.

La aterradora historia de
demonios poseyen llegó al
servicio de HBO Max desde el
pasado viernes 23 de junio. Este
largometraje es protagonizado
por Lily Sullivan (Barkskins) y
Alyssa Sutherland (Vikingos), la
película sigue a dos hermanas
que se reconectan en el peor
momento imaginable, mientras
dichos demonios comienzan a
consumir sus vidas.

Dado que Evil Dead Rise está
siendo distribuido por Warner
Bros., de hecho, se unirá a HBO
Max. Sin embargo, a diferencia del
año pasado, cuando la compañía
lanzó sus películas en la
plataforma de streaming el
mismo día en que se estrenaron
en los cines, vamos a tener que
esperar al menos 45 días antes de
poder verlas desde la comodidad
de nuestras salas de estar.

Desde el 23 de mayo pasado,
Warner Bros. Discovery rebautizó
su servicio de streaming para que

sea simplemente “Max” en lugar
de HBO Max en Estados Unidos.
Como tal, Evil Dead Rise es uno de
los primeros estrenos de Max
para nuevas películas estrenadas
en cines. El film llega con el aval
de muy buenas críticas que
fueron recogidas luego de su
estreno en el festival South by
Southwest donde se presentan
contenidos del género de terror.
Llegó a obtener un gran
porcentaje de positividad en
críticas en Rotten Tomatoes
(alcanzó el 96%).

Las primeras críticas fueron
categóricas y avalaron este tipo
de terror. “Logra muchas cosas en
cuanto a interpretación corporal
y gore; La entrega más extrema y
salvaje… es una auténtica
pasada”, afirmaron desde el sitio
especializado Slash Film.
Mientras que en Indie Wire
fueron a su vez más enérgicos y
dijeron que Evil Dead Rise “es una
de esas películas de terror por las
que el público se puede volver a
enamorar del género”.

Una de las grandes franquicias
de terror comenzó en 1981 con
The Evil Dead, una colaboración

entre el director Sam Raimi, el
productor Rob Tapert y el actor
Bruce Campbell. Durante más de
40 años, han guiado la serie, a
través de secuelas y remakes
como Evil Dead II, Army of
Darkness y Evil Dead, así como
con el programa de televisión Ash
vs the Evil Dead y con diversos
cómics, juguetes y videojuegos.

Puedes disfrutar de Evil Dead
Rise que se encuentra disponible
a través de HBO Max.

“Evil Dead Rise” ya está
disponible para ver en streaming
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Skull Island llegó oficialmente a

Netflix en forma de una serie de
anime el pasado 22 de junio.
Apareciendo por primera vez en
el clásico stop-motion King Kong
de 1933, el simio gigante
protagonista dio inicio a una
franquicia exitosa que
recientemente se ha expandido
gracias al llamado MonsterVerse.

El temido King Kong reinició su
historia en Kong Skull: Island de
2017 y, a diferencia de la mayoría
de las otras películas de Kong, el
simio murió al final de esa
película, de hecho, ni siquiera
dejó Skull Island hasta la secuela
ambientada en la era moderna,
Godzilla vs. Kong de 2021. El
MonsterVerse es un universo
ficticio compartido con
personajes que incluye a Godzilla
y King Kong que une el clásico y
el nuevo kaiju en una historia
compartida.

Godzilla y King Kong son los
personajes principales de la
franquicia, y la serie Skull Island
es una prueba de ello, trayendo a
otro grupo de exploradores
desafortunados a las costas de
Kong. Skull Island es la primera
producción animada y la primera
serie de televisión en
MonsterVerse, por lo que las
expectativas son altas para el
nuevo programa.

La serie animada mostrará a

Kong luchando contra los
monstruos de Skull Island. Dará
una mirada mucho más profunda
a los personajes, los monstruos y
la historia de la nueva serie de
anime. Muchos de los monstruos
de Kong: Skull Island han
regresado, incluido el calamar
gigante, el Terror Bird de aspecto
prehistórico y, por supuesto, los
Skullcrawlers. También hay
muchas criaturas nuevas para
llenar el resto de la isla.

Los monstruos de la isla no son
los únicos antagonistas con los
que los tres personajes
principales tienen que lidiar, ya
que otros exploradores con armas
parecen tener planes nefastos
para las criaturas de la isla y el
propio Kong. Charlie, Annie y
Mike son el joven trío atrapado en
la isla y trabajan para escapar
mientras protegen a algunas de
sus criaturas, no todas las cuales
son monstruosas.

El anime tiene lugar en la
década de 1990. Eso establece la
serie después de Kong: Skull
Island cuando James Conrad (Tom
Hiddleston), Preston Packard
(Samuel L. Jackson) y Mason
Weaver (Brie Larson) llegaron a
ver a Kong por primera vez y
antes de que Kong fuera
capturado por Monarch y puesto
en cautiverio como se muestra en
Godzilla vs. Kong. La serie sigue a
varios grupos de exploradores

que se encuentran atrapados en
la isla. Charlie lleva a Mike en una
aventura para explorar el
misterioso lugar, pero cuando su
barco se hunde, se quedan
varados en la isla salvaje y
peligrosa.

Annie, que llegó a la isla antes
que sus amigos, se pierde
después de que su tripulación de
exploración se separara. Es su
desaparición lo que hace que
Charlie y Mike vayan tras ella en
primer lugar. Los primeros
episodios de Skull Island se
centrarán en la búsqueda de los
chicos. Annie se las arregla para
mantenerse viva sola en la isla e
incluso se hace amiga de uno de
los monstruos de Skull Island. Al
mismo tiempo, llegan más

exploradores a la isla, incluido el
padre de Charlie. Es una lucha
para mantenerse con vida y evitar
que los elementos siniestros

interrumpan el ecosistema de
Kong.

Puedes disfrutar de Skull Island
a través del servicio de Netflix.
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La primera serie animada del
Monsterverse se estrenó en Netflix
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Una nueva función en Spotify ya
está activa para algunos usuarios
de la aplicación pero que no está
dirigida a mejorar la experiencia
musical, ni la función de listas de
reproducción o a la distribución
de los contenidos en la
plataforma. Se trata de una
versión musical del clásico
videojuego Snake desarrollada
por la plataforma de contenido
sonoro.

Este mini juego llamado
“Devora esta playlist” tiene
exactamente el mismo concepto
de Snake: Los usuarios dirigen a
un pequeño triángulo blanco en
diferentes direcciones de la
pantalla con el objetivo de
“comerse” la portada de una
canción incluida dentro de una
lista de reproducción definida.
Posteriormente, cada imagen
empieza a formar parte de una
cadena con forma de “serpiente”.

Mientras más portadas sean
“devoradas” por el jugador, la
serpiente de contenido que se
crea será cada vez más grande y
será más dificil controlar la
dirección a donde tiene que ir.

Además, cada vez que una
portada es comida, la canción
correspondiente sonará
automáticamente hasta que se
consuma la siguiente.

Para ingresar a la nueva función
de Spotify, los usuarios deberán
seguir estos pasos:

- Acceder a la aplicación Spotify
en un dispositivo iOS (por el
momento solo está disponible en
este sistema operativo).

- Pulsar la pestaña “Tu
biblioteca” en la parte inferior de
la pantalla.

- Encontrar una lista de
reproducción preferida usando el
filtro “playlist” en la parte
superior de la pantalla (esta
puede ser generada por Spotify o
diseñada por el usuario)

- Ingresar a la lista de
reproducción y hacer clic en el
botón de tres puntos que debería
ubicarse justo debajo del nombre
de quien la creó.

- En el menú de opciones se
deberá hacer clic sobre una
opción llamada “Eat this playlist”
(devorar esta playlist).

- De inmediato la pantalla de la
aplicación tomará un color
diferente y se verá un triángulo
blanco en medio. Para indicarle a

dónde ir e iniciar el juego, los
usuarios solo deberán deslizar el
dedo sobre la pantalla en
dirección a donde deseen ir.

Cada vez que suene la vista
previa de una canción que sea
agradable al usuario, este podrá
pulsar el botón”+” en la parte
inferior derecha de la aplicación
para añadirla a la biblioteca. Sin
embargo, esta acción debe ser
rápida pues la “serpiente” de
música continuará su camino y se
debe evitar que choque para no
perder el juego.

Playlist sin conexión
Otra de las nuevas funciones

(pero que está en fase de

desarrollo) es el acceso a una
playlist sin conexión que se
descargará directamente en el
celular y que se podrá escuchar
durante largos periodos de viaje
o en momentos donde no se
cuente con una conexión estable
a una red móvil o Wi-Fi.

Esta experiencia sonora gratuita
sería beneficiosa para los
usuarios de Spotify que aún no se
han suscrito a la versión premium
de la aplicación y no tienen
acceso a la descarga de canciones.
A diferencia de la función
“descarga de canciones” para su
disponibilidad sin conexión que
se realiza de forma manual por

parte de cada usuario, esta nueva
característica incluiría la
capacidad de la plataforma para
descargar las canciones de una
lista de reproducción de forma
automática en la memoria del
dispositivo.

Por el momento, Spotify no ha
lanzado oficialmente el servicio,
así que aún no se conocen los
alcances que podría tener en
aspectos básicos como cuántas
canciones se incluirán en la lista,
cuánto almacenamiento adicional
en el celular o tableta consumirá
la aplicación, cada cuánto se
actualizarán los temas incluidos,
entre otros datos.

Spotify lanza su propia versión del
juego Snake con “devorar playlist”
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Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango fue testigo de

emocionantes encuentros y un
gran despliegue de habilidades
tenísticas durante el Torneo
Nacional G2, que reunió a
talentosos jugadores de distintas
categorías. Desde los más jóvenes
hasta los adolescentes de 16
años, estos prometedores atletas
demostraron su destreza en la
cancha y compitieron por los
codiciados títulos.

10 AÑOS
En la categoría de 10 años

varonil, en la modalidad de
singles, Edgar Moreno se alzó con
el primer lugar, seguido de cerca
por Andrés Mendoza, quien
obtuvo la medalla de plata. En la

categoría de dobles, la dupla
conformada por Edgar Moreno y
Andrés Mendoza se llevó el
primer puesto, mientras que
Diego Bernal y Bruno Bonilla se
quedaron con el segundo lugar.

En la categoría de 10 años
femenil, Victoria Garza, del Club
Campestre, se coronó campeona
en singles, seguida por Ivanna
Zermeño en la segunda posición.

12 AÑOS
En la categoría de 12 años

varonil, Cristóbal Tostado se llevó
el primer lugar en singles,
seguido por Santiago Ávila en la
segunda posición. En la
modalidad de dobles, Santiago
Ávila y Pablo de los Santos se
adjudicaron el primer puesto,
mientras que Daniel Cervantes y
Cristóbal Tostado ocuparon el

segundo lugar.

En la categoría de 12 años
femenil, Cristina Hagelsieb se
coronó campeona en singles,
seguida por Mariana Espinoza en
la segunda posición. En dobles,
Cristina Hagelsieb y Mariana
Espinoza formaron una sólida
dupla que se llevó el primer lugar,
mientras que Victoria Fernández
y Emilia Reveles, del Club
Campestre, obtuvieron el

segundo lugar.

14 AÑOS
En la categoría de 14 años

varonil, Máximo Venegas se
consagró como campeón en
singles, mientras que Gael Pérez,
también del Club Campestre,
ocupó la segunda posición. En
dobles, Mario Reveles y Máximo
Venegas se llevaron el primer
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Dentro del torneo G2 que se llevó a cabo en el
Club Campestre de Durango 
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lugar, seguidos por Santiago
Cervantes y José Ramón
Domínguez en la segunda
posición.

La categoría de 14 años femenil
vio a Regina Hagelsieb coronarse
como campeona en singles, con
Fernanda Gómez en la segunda
posición. En la modalidad de
dobles, Regina Hagelsieb y
Fernanda Gómez formaron una
dupla imbatible y se llevaron el
primer lugar, mientras que
Valentina Díaz de León y Renata
Flores, del Club Campestre,
obtuvieron el segundo lugar.

16 AÑOS
En la categoría de 16 años

varonil, Lucas López Del Alto se
proclamó campeón en singles,
seguido por Darío Orrante en la
segunda posición.

Finalmente, en la categoría de
16 años femenil, Mariana Reveles,
del Club Campestre, se llevó el
primer lugar en singles, mientras
que Isabela Gómez ocupó la
segunda posición.

TALENTO
Estos talentosos tenistas

demostraron su dedicación,
habilidades y pasión por el
deporte a lo largo del Torneo
Nacional G2 en Durango. Sus
actuaciones inspiradoras y logros
destacados auguran un futuro
prometedor para el tenis en
México. Felicitamos a todos los
participantes y ganadores por su
destacada actuación y les
deseamos mucho éxito en sus
futuras competencias.
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Prepa Lobos 2023
impulsa el tochito
bandera entre los
jóvenes

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante evento

deportivo que buscaba promover
el deporte y fomentar la
competencia amistosa, se llevó a
cabo el Cuadrangular de Verano
Prepa Lobos 2023. Este torneo
reunió a destacadas escuelas de la
región en una serie de
apasionantes juegos de tochito
bandera femenil, donde las
jóvenes atletas mostraron su
talento y pasión por el deporte.

EL TORNEO
El torneo contó con la

participación de cuatro equipos
de gran nivel: Femenil CBTIS 89,
Colegio Anglo español,
Universidad Internacional
Mexicana (UIM) y el equipo
anfitrión, Prepa Lobos. Cada
equipo estaba conformado por
jugadoras dedicadas y
comprometidas, listas para
dejarlo todo en el campo y
demostrar su habilidad y trabajo
en equipo.

EExxiittoossoo  CCuuaaddrraanngguullaarr  ddee  VVeerraannoo  
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LAS CAMPEONAS
En la final femenil, el equipo del

Colegio Anglo español se coronó
como campeón. Las talentosas
jugadoras Yoali Rivera Carreón,
Zoé Valentina Macías Soto,
Mariana Contreras González,
Georgina Ramírez García y Ana
Victoria Romero Aceval brillaron
con su destreza y liderazgo en
cada partido. Bajo la dirección del
coach Óscar Rodríguez Romo, el
equipo mostró una excelente
preparación y un juego sólido que
los llevó a la victoria.

LAS SUB CAMPEONAS
El subcampeonato fue para el

equipo Lobas UAD, quienes
también dejaron una huella
imborrable en el torneo. Las
jugadoras Yamileth Rivera,
Denisse Hernández, Nahomy
Herrera, Alondra Villazana,
Natalia González, Nahomi
Magallanes, Abigail Valenzuela,
Ximena Reyes, Abril Escalante,
Dariana De los Ríos y Alejandra
Salar demostraron su habilidad y
determinación en cada
encuentro. Bajo la dirección del
coach Mónica Carmona, el equipo
exhibió una gran cohesión y
entrega en el campo.

LA COMPETENCIA
El torneo se llevó a cabo bajo el

formato de round robin,
permitiendo que cada equipo se
enfrentara a los demás en
emocionantes encuentros llenos
de acción. Los marcadores
reflejaron la competitividad y la
emoción que se vivió en cada
partido. El Colegio Anglo español
obtuvo importantes victorias,
demostrando su fortaleza y
calidad como equipo. Lobas UAD
y UIM también se destacaron por
su excelente desempeño y
entrega en cada juego.

UN ÉXITO
El Cuadrangular de Verano

Prepa Lobos 2023 fue un evento
que mostró el compromiso de las
escuelas participantes por
impulsar el deporte entre los
jóvenes y fomentar los valores del
trabajo en equipo, el espíritu
deportivo y la superación
personal. Este tipo de torneos
fortalecen el desarrollo integral
de los estudiantes y contribuyen
al crecimiento del deporte en la
región.

DEDICACIÓN
Felicitamos a todos los equipos

y jugadoras por su destacada
participación en este torneo y
agradecemos a los organizadores
por su dedicación y esfuerzo en la
realización del evento. Estamos
seguros de que estas iniciativas
deportivas seguirán impulsando
el crecimiento y la pasión por el
tochito bandera entre los jóvenes,
inspirándolos a alcanzar nuevas
metas en el deporte.
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BALONCESTO

DDeenniissssee  TTeejjaaddaa
ddeessttaaccaa  

En la victoria de
México ante
Guatemala en los
Juegos
Centroamericanos y
del Caribe

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

En el segundo partido de
México en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe,
que se están llevando a cabo en
El Salvador, la basquetbolista
duranguense Denisse Tejada fue
una de las protagonistas en la
victoria del equipo mexicano por
un contundente marcador de 70
a 47 ante Guatemala. Tejada
demostró su talento y habilidad
en la cancha, dejando una huella
significativa en el juego.

SU ACTUAR
Durante los 6 minutos y 20

segundos que estuvo en la
cancha, Denisse Tejada mostró su
versatilidad y efectividad en el
ataque. Realizó 4 tiros de campo,
de los cuales convirtió 1, lo que
representa un 25% de efectividad
en tiros de campo. Además, anotó
1 de los 2 intentos de dos puntos
que realizó, alcanzando un 50 por
ciento de efectividad en esta
categoría. En cuanto a los tiros de
tres puntos, intentó 2 pero no
logró convertir ninguno. Desde la
línea de tiros libres, también tuvo
dificultades al no encestar
ninguno de los 2 intentos que
realizó.

Sin embargo, Denisse Tejada
también contribuyó en otros
aspectos del juego. Destacó con 2
asistencias, mostrando su visión
de juego y su capacidad para
involucrar a sus compañeras en

la ofensiva. En total, sumó 2
puntos en el partido.

CLAVE
El desempeño de Denisse Tejada

fue fundamental en la victoria de
México sobre Guatemala. Su
presencia en la cancha aportó
energía y determinación al
equipo, respaldando el esfuerzo
colectivo y la estrategia del
entrenador. Su participación en el
juego demuestra su compromiso
y dedicación al deporte, así como
su capacidad para enfrentar retos
y desempeñarse a un alto nivel.

El equipo mexicano de
baloncesto femenil continúa su
participación en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe,
buscando alcanzar grandes
logros en la competencia. La
actuación destacada de Denisse
Tejada en este segundo partido es
un indicio de que el equipo tiene
un gran potencial y está

dispuesto a luchar por el éxito en
cada encuentro.

Felicitamos a Denisse Tejada por
su destacada participación en el
juego y le deseamos lo mejor en
los próximos desafíos. Estamos

seguros de que seguirá siendo un
elemento clave en el equipo
mexicano y una representante
destacada de Durango en el
baloncesto femenil nacional e
internacional.
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BEISBOL

Por Ángel Castillo
DURANGO DGO
El Águila de Veracruz se lleva la

serie por barrida al vencer
nuevamente a Generales de
Durango, silenciando una vez
más a su artillería y sumando su
tercera victoria consecutiva. En
un juego dominado por el
lanzador David Reyes y la
ofensiva comandada por Gustavo
Núñez, el equipo visitante se
impuso con autoridad, dejando a
los Generales sin oportunidad de
remontar.

El partido se caracterizó por la
destacada actuación de David
Reyes, quien lanzó siete
impresionantes entradas,
permitiendo solo una carrera,
cinco hits, una base por bolas y
propinando un ponche. Su
desempeño en el montículo fue
fundamental para contener la
ofensiva de los Generales y
mantenerlos a raya durante todo
el encuentro. Jonás Garibay y
Elkin Alcalá se encargaron de
asegurar la victoria en la octava y
novena entrada respectivamente,
sin permitir que los locales se
acercaran en el marcador.

Fue el equipo de Veracruz el que
tomó la delantera en el juego,
anotando la primera carrera en la
segunda entrada. Gabriel Núñez

conectó un doblete y
posteriormente anotó gracias a
un imparable de Edwin Espinal.
Sin embargo, los Generales
respondieron en la tercera
entrada, cuando Rayder Ascanio
conectó un doble y Carlos Garzón
remolcó la carrera con un sencillo,
empatando momentáneamente
el juego.

Pero fue en la quinta entrada
cuando el Águila de Veracruz
explotó con tres carreras ante el
abridor de los Generales, A. J.
Schugel, quien sufrió su segunda
derrota consecutiva. Carlos
Arellano recibió una base por
bolas y Gustavo Núñez impulsó la
carrera con un potente triple.
Aunque Junior Lake fue retirado
para el segundo out, Jesús Valdez
trajo una carrera más al pegar un
imparable, sumado a un error de
Rayder Ascanio en la jugada.

El equipo visitante amplió su
ventaja con dos carreras más en
la sexta entrada, una de ellas
gracias a otro doblete de Gustavo
Núñez, quien se convirtió en uno
de los jugadores destacados del
encuentro. Esta ventaja fue
suficiente para sellar la victoria y
asegurar la barrida en la serie
contra los Generales de Durango.

Con esta contundente victoria,
el Águila de Veracruz demuestra

su poderío tanto en el pitcheo
como en la ofensiva,
consolidándose como un equipo
a tener en cuenta en la
temporada. Por otro lado, los
Generales de Durango deberán

trabajar en corregir sus fallos y
buscar la manera de revertir esta
racha negativa.

El próximo encuentro será una
oportunidad para que los
Generales de Durango busquen

recuperarse y mostrar su
verdadero potencial en el terreno
de juego. Sin duda, el béisbol nos
seguirá regalando emocionantes
momentos a lo largo de la
temporada.

EEll   ÁÁgguuiillaa  ssee  lllleevvaa  llaa  sseerriiee  



Forbes 
La Guardia Costera de Estados

Unidos está investigando la causa
de la implosión de un submarino
turístico en el que murieron las
cinco personas que iban a bordo
mientras visitaban en el
centenario pecio del Titanic,
informaron el domingo fuentes
oficiales.

El anuncio se produce un día
después de que la Junta de
Seguridad en el Transporte de
Canadá dijo que estaba llevando
a cabo su propia investigación
sobre la implosión del Titan, que
ha suscitado dudas sobre la
naturaleza no regulada de este
tipo de expediciones.

“Mi principal objetivo es
prevenir un suceso similar,
formulando las recomendaciones
necesarias para mejorar la
seguridad marítima en todo el
mundo”, declaró el capitán Jason
Neubauer, investigador jefe de los
guardacostas, en una conferencia
de prensa en Boston.

La Guardia Costera abrió el
viernes lo que denomina una
investigación de la junta marina,
dijo Neubauer, y está trabajando
con el FBI para recuperar pruebas,
incluida una operación de
salvamento en el lugar de los
restos en el lecho marino a unos
488 metros de la proa de los
restos del Titanic, a unos 4 km
bajo la superficie.

Los resultados se compartirán
con la Organización Marítima
Internacional y otros grupos
“para ayudar a mejorar el marco
de seguridad de las operaciones
de submarinos en todo el
mundo”, dijo Neubauer.

Agregó que la Guardia Costera
está en contacto con las familias
de las cinco personas fallecidas, y
que los investigadores están
“tomando todas las precauciones
en el lugar si vamos a encontrar
restos humanos”.
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EU investiga la causa de implosión
del submarino del Titanic
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